

La Belgique, bonne élève de la recherche... Pour l'instant ! (10.4.12)

Communiqué de la FEF - D'après un article de la Libre Belgique (édition du 6 avril 2012), les recherches de nos chercheurs belges font l'objet de beaucoup de citations au sein de la communauté scientifique. La Belgique se classe donc tout à fait honorablement, en comparaison aux autres pays de l'OCDE.

L'auteur de cette étude, Michel Gevers (UCL), attribue cette bonne note notamment aux programmes Pôles d'Attraction Interuniversitaires (réseau pour la recherche fondamentale) dont le financement vient d'être diminué.

La recherche de qualité provient d'un enseignement de qualité. Actuellement, la Belgique est en passe d'être doublement pénalisée : d'une part par le déf financement de la recherche, d'autre part par la baisse de qualité de l'enseignement supérieur dû à la baisse de son financement public. Le gouvernement coupe les vivres en amont et en aval de ce qui est considéré comme un atout national !

L'avenir de la recherche repose sur l'enseignement supérieur d'aujourd'hui. La Communauté française doit comprendre que la crise économique que nous traversons trouvera en partie sa solution dans la recherche qu'elle soit fondamentale ou appliquée.

Pour la FEF, cela nécessite des investissements financiers dans la recherche et dans l'enseignement supérieur.